

INFORMADOR.MX

El impago de los estados, amenaza a constructoras

Al cierre de 2014, adeudos por al menos 43 mil 390 millones de pesos

La falta de [pago](#) de los gobiernos municipales y estatales ha puesto en jaque a las empresas constructoras mexicanas, generando grandes cuentas por cobrar, y que las [pequeñas y medianas](#) incluso quiebren.

Las grandes constructoras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), como ICA, OHL México, Pinfra e [IDEAL](#), sumaron al cierre de 2014 cuentas por cobrar de 43 mil 390 millones de pesos, monto superior en 87 por ciento al de hace cinco años. Luis Zárate, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), explicó que en estados como Veracruz, Chiapas, Coahuila y Guerrero, se han visto problemas de falta de pagos que rondan entre 2 mil y 3 mil millones de pesos, acumulados desde 2011. “No hemos podido revertir esta tendencia por temas políticos; lo que más nos preocupa son las Mipymes, porque si no le pagas, las quiebras”, dijo Zárate.

Por su parte, Daniela Brandazza, directora senior de Calificaciones de Finanzas Públicas Internacionales de Standard & Poor's, explicó que uno de los motivos por los que estados y municipios no pagan las cuentas pendientes a las constructoras es la falta de generación de recursos propios y la alta dependencia de participaciones federales, lo que se podría agravarse ante el reciente recorte al gasto público.

La experta destacó que las fuentes de [financiamiento](#) aún son muy escasas, como en el caso del mercado de capitales, tomando en cuenta el monto de proyectos e inversión privada requerida para el [Programa Nacional de Infraestructura](#).

Un exfuncionario de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes explicó que también existen pagos pendientes por parte del gobierno federal, debido a que se trata de obras de mayor tamaño e inversión. Uno de los problemas a nivel federal es el retraso en el pago de anticipos, lo que retrasa el arranque de las obras y todo el calendario para el desarrollo de los proyectos.

“Al final del día, siempre hay un calendario que cumplir, pero a veces hay un incumplimiento de pagos”, añadió.

SABER MÁS

Sin organización. Fuentes de la SCT indicaron que la falta de organización en el ejercicio de fondos es una de las causas del impago.

La evaluación. Para Standard & Poor's, es poco el financiamiento a entidades ante lo requerido en el plan de infraestructura.